

## **Hidrógeno: Una oportunidad concreta para Argentina de descarbonización y posicionamiento internacional**

*Buenos Aires, octubre 2022.* La transición energética es un tema cada vez más relevante y urgente en la agenda internacional. La crisis provocada por la guerra con Ucrania aceleró la necesidad de los países de accionar en medidas concretas que vayan hacia la búsqueda y consolidación de nuevas fuentes de abastecimiento. Ante este escenario, los combustibles alternativos juegan un rol cada vez más importante.

Conscientes de esto, la AHK Argentina (Cámara de Industria y Comercio Argentino-Alemana) viene impulsando la temática y generando espacios de intercambio y conocimiento.

El pasado martes 18 octubre se llevó a cabo el primer **Foro Hidrógeno**, el cual reunió a representantes del sector público y privado, tanto de Argentina como de Alemania, con el fin de explorar las posibilidades y desafíos de la temática en el país, fomentar la cooperación bilateral, y aumentar las posibilidades de negocio entre ambos países.

**El potencial de Argentina.** La riqueza de los recursos renovables disponibles en Argentina crea oportunidades para que se convierta en un actor importante en la transición mundial hacia un suministro energético limpio y diversificado. El país tiene el potencial concreto de convertirse en líder mundial en la producción de hidrógeno verde para satisfacer la demanda local y de los mercados de exportación. Para eso, se necesitará inversión, decisión, pero también formación e intercambio para contar con las herramientas y el conocimiento necesario para orientar correctamente los recursos hacia ese objetivo.

**El potencial de la cooperación bilateral.** Con el 52 % de demanda abastecida con energías renovables, en Alemania ya se ha puesto en marcha el fomento de los combustibles alternativos. En consonancia con esto, en 2020 el país europeo definió su estrategia nacional de hidrógeno.

Dentro de su estrategia nacional, un pilar importante consiste en establecer cooperaciones internacionales, sin las cuales no podrá alcanzar sus objetivos. En este marco, se han destinado dos mil millones de euros a la formación de alianzas en todo el mundo y están previstas más inversiones.

Ante este escenario, **Argentina se convierte en un socio estratégico para Alemania a medio y largo plazo.**

*"La oportunidad de Argentina de presentarnos como proveedores de energía baja en carbono es única. Los reacomodamientos geoestratégicos que se dieron en 2022 nos impulsan a fortalecer alianzas. Argentina y Alemania se encuentran una vez más en esa unión, en el camino de la oportunidad y la urgencia",* Fernando Brun, Secretaría de Asuntos Estratégicos, Presidencia de la Nación.

El interés de Alemania por el país queda demostrado con las visitas oficiales realizadas en los últimos meses, que persiguieron el objetivo de retomar vínculos y avanzar sobre una hoja de ruta conjunta en estas temáticas.

Ver Gacetilla Visita del Ministro Adjunto en el Ministerio de Relaciones Exteriores, Dr. Tobias Lindner y Gacetilla Visita del Primer Alcalde de Hamburgo Dr. Peter Tschentscher: <https://www.ahkargentina.com.ar/actualidad/gacetillas>

**La situación de las provincias.** Actualmente, el tema ya está en la agenda de las provincias, sobre todo en el caso de Río Negro y Tierra del Fuego, que vienen liderando este proceso de transformación en el país.

Gonzalo Medina, Director Agencia de Inversiones, Provincia de Río Negro, hizo foco en la necesidad de trabajo conjunto con la Nación, y en el abordaje holístico que requiere un proceso de tanta complejidad. *“Si desde los gobiernos provinciales no trabajamos en conjunto y miramos el proceso de una manera integral, desde la formación, la ciencia y tecnología, en cooperación con la parte productiva, no tendremos éxito”*, afirmó Medina.

**Hoja de ruta.** Todos los oradores coincidieron en la necesidad de contar con un marco normativo que avale y fomente las inversiones en estos proyectos en el país. Entre los puntos destacados se mencionaron la necesidad de marcos jurídicos sólidos, acuerdos país-país, inversiones tecnológicas, beneficios fiscales y aprovechamiento de sinergias intersectoriales. *“Para Argentina es todo un desafío, porque tenemos que hacer todo lo posible lo más rápido posible. El Estado tiene que generar las condiciones macro para que esto pueda fluir”*, afirmó Juan Carlos Villalonga, Presidente Globe International / PlataformaH2 Argentina



**Panel:** Provincias a la vanguardia. **Oradores:** Gonzalo Medina, Director Agencia de Inversiones, Provincia de Río Negro y Alejandro Aguirre Gonzalez, Secretario de Hidrocarburos, Tierra del Fuego. **Moderador:** Claudio Blanchart, Director, MBA – USAL



**Palabras de bienvenida:** Javier Pastorino, Presidente AHK Argentina y Vice-Presidente de Siemens Energy Latam South.

Accedé a las fotos del evento [aquí](#).

**Sobre la AHK Argentina.** La Cámara de Industria y Comercio Argentino-Alemana (AHK Argentina) es una organización no gubernamental, autónoma y sin fines de lucro, cuyo objetivo es fortalecer la cooperación bilateral. A través de su expertise en numerosas áreas (desarrollo sustentable, ética y compliance, formación profesional, negocios, así como tecnología e innovación), la AHK Argentina es un agente activo en el fortalecimiento de la cooperación argentino-alemana. [www.ahkargentina.com.ar](http://www.ahkargentina.com.ar)

**Contacto Prensa:**

Victoria Alomar

[valomar@ahkargentina.com.ar](mailto:valomar@ahkargentina.com.ar)